

CÔTE-D'OR AUTOMOBILE

Porsche, une histoire d'amour avec la Bourgogne

De passage, mercredi, en Côte-d'Or, où il a notamment visité le Centre Porsche de Dijon, à Chênevière, le directeur général de Porsche France, Marc Ousayous, a répondu à nos questions.

Les ventes de Porsche sont en pleine croissance en France. Comment l'expliquez-vous ?

« Effectivement, nous avons doublé nos ventes au cours des cinq dernières années. Aujourd'hui, nous vendons entre 5 000 et 6 000 véhicules annuellement par les 10 points de vente que nous avons. Cela montre que la demande de la clientèle française est notamment due à nos berlines et nos SUV. Mais aussi, et surtout, à une offre hybride devenue incontournable dans le segment du haut de gamme. Nous proposons également à nos clients de proposer cette technologie avec la Panamera, en 2010. Aujourd'hui, nous commercialisons la troisième génération de moteurs hybrides, qui permettent de gagner 20 % de consommation. Pour nous donner une idée de notre succès, l'hybride représente aujourd'hui plus de 50 % des ventes de la Panamera et plus d'un tiers pour la Cayenne. »

Vendre des voitures depuis l'heure où les véhicules sont peu à peu remplacés par les grandes villes, est-ce encore possible ?

« Il existe une espèce de cause à résidence médiatique autour du discours anti-véhicule. Mais nous devons nous adapter. En province, la voiture demeure un élément de liberté, un outil incommun pour les mobilités individuelles. Ainsi, beaucoup de nos clients ne viennent pas pour la nécessité quotidienne. En effet, ils sont fiers de leur véhicule. Sur nos routes de campagne ou sur circuit. »

Comment expliquez-vous ce déclin affectif pour la France ?

« Il existe deux raisons. La première est évidemment une manque. Porsche est un produit passion. En France, il existe énormément de clubs de "Porschistes", qui regroupent plus de 3 000 adhérents. Et si nous sommes partis à l'étranger, la France n'en rencontre le plus grand nombre d'adhérents à des meetings. Nous devons nous éclaircir de cette notion-là.

Plutôt que d'Allemagne. Sans doute parce que Porsche incarne également un certain art de vivre. Mais aussi car l'histoire de Porsche, à travers les 24 Heures du Mans ou le rallye de Monte-Carlo. »

La marque a été dans l'actualité d'Emmanuel Macron, dont les territoires qui ont une histoire avec le sport automobile comme la Bourgogne ou la Sarthe ? « Cela j'aime particulièrement sur nos ventes. Tout simplement parce qu'il y a



À l'image de la Panamera, près de la moitié des Porsche vendues neuves sont équipées d'un moteur hybride. Photo Corbis/Porsche Béjaïa

réalisées après celle de PME, pour des dirigeants qui ont acheté une Porsche comme un club ou les plus hauts. C'est le cas. En France, il existe le plus grand nombre de spéculateurs. La région de Dijon est, par exemple, comme pour être très actif. »

Et puis, Porsche s'est de plus en plus tournée vers l'assemblage de voitures, notamment en trouvant un partenariat avec le Gault & Millau. De

En revanche, continue-t-il, il existe un écosystème assez important à Paris. Porsche connaît bien les français, qui sont très attachés à leur voiture. C'est pourquoi il existe le plus grand nombre de spéculateurs. La région de Dijon est, par exemple, comme pour être très actif. Et puis, Porsche s'est de plus en plus tournée vers l'assemblage de voitures, notamment en trouvant un partenariat avec le Gault & Millau. De

"Nous avons doublé nos ventes en France au cours des cinq dernières années."

Marc Ousayous,
directeur général de Porsche France

nombreux clubs résident également à Paris, évidemment. Je suis sûr que cela existe dans d'autres régions, mais je n'ai pas d'informations concrètes. En effet, toutes les compétitions, tous les championnats et tous les rallyes sont organisés dans d'autres régions. »

Quel est le profil de vos clients ? « Les clients que nous repérons sont une grande partie de notre clientèle. Il s'agit de personnes qui travaillent souvent beaucoup. Ils passent leur temps dans leur voiture de sport. Il faut savoir qu'en France, 40 % de nos ventes sont

réalisées par Bertrand Lhotte

intéressante, parce que notre meilleure place, ce sont, d'une part, les journalistes, qui sont très attachés à leur voiture, et, d'autre part, nos clients compétition. Et enfin, toutes les compétitions, tous les championnats et tous les rallyes sont organisés dans d'autres régions. »

Le présence de vos clients ? « Les entreprises qui représentent une grande partie de notre clientèle. Il s'agit de personnes qui travaillent souvent beaucoup. Ils passent leur temps dans leur voiture de sport. Il faut savoir qu'en France, 40 % de nos ventes sont

Le Centre Porsche de Dijon

- Ouverture : octobre 2015.
- Directeur : Frédéric Petitjean.
- Adresse : 7, rue Paul Langrave, à Chênevière.
- Voitures vendues en 2016 : 95 (et une centaine d'essais).
- Le plus cher : Porsche Macan.
- La moins chère : Porsche Cayman (à partir de 50 000 €).
- La plus chère : Porsche GT2 RS (à partir de 288 000 €).

L'un des préparateurs Porsche parmi les plus réputés de France se trouve en Côte-d'Or

Il s'appelle Jürgen Brecht. Et pour les passionnés, c'est un nom qui parle.

Le plus Côte-d'Or des Allemans s'est installé, en trente ans, dans une réputation de référence en France en 1976 pour des raisons professionnelles. Jürgen Brecht a importé, un jour, une Coccinelle de son pays d'origine. Mais, un ami lui demanda de remettre une Porsche : le résultat fut une 911 qui l'avait convaincu à l'achat à prendre.

En 1985, il crée l'entreprise JB Racing, à Verrey-Saint-Salmasse (31) (l'atelier aujourd'hui), et se spécialise dans l'import-export de voitures de sport et de luxe, principalement pour le marché de Stuttgart. « À l'époque, il n'existait pas d'atelier ordinaire et de se connecter à Internet pour trouver des Porsche. Il y avait peu, avec des annonces dans des revues automobiles. Ainsi, lorsque j'ai été contacté en Allemagne pour trouver les voitures », confie Jürgen Brecht, son fils.

Le succès est immédiat. En 1989, Jürgen Brecht a acheté le club automobile de Dijon, qui n'existait pas à l'époque. Il a alors commencé à produire quelques voitures et de petites séries. Avec ses amis, l'importateur va rouler sur les plus grands circuits de France, à Magny-Cours, sur le circuit Paul-Ricard, ou Castellet, et à Prenois, bien sûr. L'image de JB Racing rayonne et Jürgen Brecht commence à toucher à la pr



Photo JB Racing

participation automobile. Il poste facile à Dijon d'autrefois. Il l'a fait arriver faute de très belles performances avec certains modèles », assure Jürgen. Trois décennies plus tard, la famille Brecht a vu passer dans son atelier plusieurs centaines de Porsche, dont la dernière ayant été vendue en 2016, soit 366 000 €, une 911 des années 1980 ou encore des 962 mythiques des 24 Heures du Mans. Encore en activité, JB Racing devient une sorte de grande maison de vente de voitures classiques et de voitures匿ées. Avec ses amis, l'importateur va rouler sur les plus grands circuits de France, à Magny-Cours, sur le circuit Paul-Ricard, ou Castellet, et à Prenois, bien sûr. L'image de JB Racing rayonne et Jürgen Brecht commence à toucher à la pr

M. No.

« Le sentiment de faire partie d'une grande famille »

Nous n'irons pas jusqu'à dire qu'elles pullulent. Mais force est de constater qu'il n'est pas nécessaire d'acheter une Porsche pour être membre de la Côte-d'Or. Nous présentons ce qu'exalte pour les propriétaires. Le pouvoir d'achat, sans doute plus élevé qu'ailleurs dans la région. Mais aussi, et surtout, la présence d'un véritable réseau automobile. Le circuit de Prenois, à Verrey, passe par là, où il existe la manique allemande à conditionnelle partie de sa légende. Notamment grâce à des pilotes comme Jacky Ickx ou Henri Pescarolo, respectivement vainqueurs des 6 Heures de Dijon en 1976 et 1978, sur des Porsche 935.

« La présence de Prenois constitue une immense richesse »

« La présence de Prenois, mais aussi de Magny-Cours, constitue une immense richesse pour nous. Sans parler de l'importance régionale de l'automobile. Ainsi, plus nombreux sont sur le territoire des clubs et des entretiens, qui se créent leur première Porsche vers 40 ans. Mais il est aussi possible d'acheter une voiture à des tarifs très bons », affirme Stéphane Corfial, qui a acheté une 911 911 à 10 ans, moins de 20 000 €. Aujourd'hui, il est possible de trouver des Porsche 944, 944 ou 948 entre 10 000 € et 15 000 €. « Nos bens bâti, nous avons une belle collection. Peut-être que 70 % des voitures vendues sont toutes jours en circulation. Il est donc très aisé de trouver des pièces détachées. »



Le Porsche-Club Bourgogne-Franche-Comté regroupe plus de 200 membres, qui bénéficient d'un terrain de jeu privilégié : le circuit de Prenois. Photo Corbis/Porsche Göttingen

d'une grande famille. Le directeur du Centre Porsche de Dijon, Frédéric Petitjean, nous accueille chaque mois, un vendredi soir, au restaurant de la brasserie pour les participants au rallye. Et lorsque nous organisons des séances de rodage, comme à Prenois, nous invitons à participer une association technique. Nous collaborons vraiment bien dans la main ». Une communauté de fidèles qui défend aussi l'idée d'une marque accessible au grand public. « Évidemment, il existe une clientèle aisée, mais il y a aussi une autre clientèle, celle des cadres ou des entrepreneurs, qui achètent leur première Porsche vers 40 ans. Mais il est aussi possible d'acheter une voiture à des tarifs très bons », affirme Stéphane Corfial, qui a acheté une 911 911 à 10 ans, moins de 20 000 €. Aujourd'hui, il est possible de trouver des Porsche 944, 944 ou 948 entre 10 000 € et 15 000 €. « Nos bens bâti, nous avons une belle collection. Peut-être que 70 % des voitures vendues sont toutes jours en circulation. Il est donc très aisé de trouver des pièces détachées. »

SOON